

elektronische Datenverarbeitung entsprechend den im Plan festgelegten Terminen schrittweise für die Leitungs- und Informationstätigkeit zu nutzen. Das gilt insbesondere für Aufgaben der materiell-technischen Versorgung, zur Verbesserung der Organisation der Produktion sowie der Rationalisierung der Produktionsvorbereitung, für die Kontrolle und Abrechnung der Plandurchführung und die Beherrschung entscheidender Verflechtungs- und Kooperationsbeziehungen.

Dabei ist auszugehen von der konsequenten Erfüllung der Planaufgaben und der Einhaltung der Verträge.

Die Arbeit der staatlichen Organe in den Bezirken, Kreisen, Städten und Gemeinden ist stärker auf die Aufgaben zu richten, die zur weiteren Verbesserung der materiellen und kulturellen Lebensbedingungen der Bürger führen. Sie schaffen damit wichtige Voraussetzungen für höhere Leistungen in der Produktion.

Die örtlichen Staatsorgane richten die Planung, Bilanzierung, Analyse und Kontrolle im territorialen Maßstab, ausgehend von den Erfordernissen der volkswirtschaftlichen Proportionalität und den gesamtstaatlichen Aufgaben, auf eine effektive und harmonische Entwicklung der Gesellschaft.

Die Normative und Kennziffern der wirtschaftlichen Rechnungsführung und der materiellen Interessiertheit sind so zu gestalten, daß die Einheit zwischen materieller und finanzieller Planung besser gewährleistet wird und die Betriebe an einer Zunahme des Gewinns und an einer effektiven Ausnutzung des Kredites auf Grund hoher materieller Leistungen und der Steigerung der Arbeitsproduktivität sowie an der Erfüllung des Staatsplans stärker interessiert werden. Das ist zu verbinden mit der Entwicklung und breiteren Anwendung der wissenschaftlichen Arbeitsorganisation, des Arbeitsstudiums, der Arbeitsgestaltung und Arbeitsnormung sowie der Verbesserung der Arbeitskultur. Die Beziehungen zwischen Leistung und Lohn sind durch die weitere Vervollkommnung der Lohngestaltung in den Betrieben und Kombinat und durch die Verbesserung der leistungsabhängigen Lohnfondsplanung zu verstärken.

Ausgehend von der planmäßigen Steigerung der Arbeitsproduktivität, der Anwendung neuer Technologien und Verfahren und der Verbesserung der Arbeitsorganisation sind die Kosten der Erzeugnisse und Leistungen weiter zu senken.

Auf dieser Grundlage ist die Entwicklung der Industriepreise planmäßig zentral festzulegen.